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新三板皖企如何起舞？ 

文／储丽    摄影／姜朝洋 

如何通过资本锤炼，突围到伟大公司的进化之路？如何运用资本引擎快速推动企业化茧成蝶，实现跨越式发展？企业进军

新三板的过程中会遇到哪些常见问题？新三板分层后，皖企如何利用新三板找到合适的发展路径？ 

7 月 13 日下午，由徽商传媒、徽商全球理事会、安徽置地共同主办的“皖企掘金新三板徽商高峰论坛”在天鹅湖畔置地

广场开幕。华艺生态园林股份有限公司董事长胡优华，东芯通信股份有限公司董事长赵虎，芜湖悠派护理用品科技股份有限公

司董事长程岗，合肥金诺数码股份有限公司董事长田地，新加坡安东国际投资有限公司董事长梦社君，招商证券投资银行部华

东区负责人赵希冕，安徽卓泰律师事务所主任章剑平，苏亚金诚会计师事务所合伙人王凯，徽商传媒运营总监、徽商全球理事

会副秘书长许以信，安徽置地投资有限公司营销经理周艳平等安徽企业家代表、资深券商、律所及会计师事务所代表等 1 00 多

人齐聚合肥，就皖企“逐鹿”新三板过程中如何融资、转板等关键性问题进行了探讨。 

TMT 企业将成为新三板主流 

近年来，新三板已成为企业进军资本市场、扩大融资渠道的重要方式之尸，自新三板扩容后，皖企也交出了抢眼成绩单。

招商证券投资银行部华东区负责人赵希冕向现场嘉宾详细分析了目前新三板的总体情况和皖企在新三板的市场表现。 

截至 6 月 30 口，全国新三板挂牌企业攀升至 7685 家，总股本达 4635 亿股。 20 巧年新三板挂牌企业的融资额为 1216 

亿元，而 2014 年仅为 130 亿元， 2016 年仅上半年，新三板就募集资金达 723 . 78 亿元。目前，安徽省新三板企业累计挂

牌数量共计 242 家。市值排名前三的分别为：皖江金租（市值 90 亿元），新安金融（市值 82 . 6 亿元），三联交通（市值 17 . 

75 亿元）。 

按照行业分类， 7000 多家挂牌企业中，有 1537 家集中在信息技术领域，此外 1 106 家企业集中在机械设备行业，文化

传媒领域有 528 家挂牌企业，医药生物领域有 485 家挂牌企业，电子设备行业也有 437 家挂牌企业；金融行业虽然数量上不

多，但是却在市值上“拔得头筹” , 3868 . 71 亿元的市值缔造了新三板上的“巨无霸”行业，此外信息技术、机械设备、文

化传媒、医药生物等行业也分别以 3691 . 59 亿元、 2031 . 71 亿元、 1997 . 29 亿元、 1664 . 06 亿元位列其后。 

新三板挂牌公司施行分层管理也成为当天论坛上的热门话题，不管是已经进人新三板“创新层”的企业还是准备挂牌新三

板的企业，都对未来新三板到底会往哪走充满期待。赵希冕也在现场为大家分享了“后分层时代的猜想”。 

“新三板上最普遍的盈利模式是套利，比如新三板和 IPO 之间的套利。分层之后，‘二八效应’会更加凸显，基础层和创

新层的套利模式也将开启。未来从基础层鲤鱼跳龙门进人创新层的公司，其流动性和估值将面临可观的提升空间。”赵希冕首先

对新三板分层后盈利模式做了猜想。 

随着互联网经济的发展，赵希冕认为，在全国范围内，未来新三板龙头公司将会大变样， PE 时代已过， TMT 企业将成为

主流。其中，神州专车、英雄互娱、百合网、酒仙网等互联网公司将成为龙头公司里最耀眼的分子。“机会是跌出来的，风险是

涨出来的”，基于新三板分层的落地，挂牌企业的估值体系也将重建，赵希冕也建议企业家一定要摆正心态，注意新三板的个股

风险。 
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皖企“逐鹿”新三板 

什么类型的企业更适合上新三板？挂牌新三板后对企业有何帮助？随后，赵虎、胡优华和程岗三位已挂牌新三板的企业负

责人分享了各自企业的经验与心得。 

对于中小企业来说，新三板是一个新的资本舞台。赵虎建议，若有机会企业应该尽量争取挂牌新三板。在他看来，相对于

传统企业，科技类的高新企业一定要登陆新三板，因为高新企业有故事，有吸引人的嘘头。不过，赵虎还提醒准备挂牌新三板

的企业家：一心做好企业是基础，只有基础打牢了企业才有机会。 

 

对于赵虎所言的“科技企业比传统企业更应该上新三板，因为传统企业缺乏打动市场的‘故事”’的说法，程岗现场做出了

辩驳。他认为，传统企业不可怕、传统思维才可怕。程岗坦言，“新三板让企业真正插上了腾飞翅膀，让我们敢想敢做。” 

程岗以企业自身的转型展现了新三板的价值。得益于 2015年成功登陆新三板，在雄厚资本的支持下，芜湖悠派实现了从“贴

牌加工”到“自主创新”的转型，为企业的发展插上了腾飞之翼，这也充分地证明了传统企业在新三板上也能拥有很好的发展。 

“企业要想做大做强，必须要走资本市场这条道路！”被誉为“新三板园林第一股缔造者”的胡优华向现场观众分享了企业

挂牌新三板后的诸多好处。他认为，企业进人资本市场后，融资更加便捷、品牌效应和企业内部管理效益都得到大大提升，业

务模式也在政策的要求之下向更规范、更科学的方向转变。 

最后，在皖企掘金新三板徽商高峰论坛环节，赵希冕、章剑平、王凯、田地、梦社君五位嘉宾从券商、法务、财务等不同

的领域，就企业融资、挂牌新二板会遇到的问题以及转板等新三板热点话题进行了探讨。 

挂牌企业如何更好地融资？赵希冕认为，融资的过程是一个包装的过程，但是审核机构就是要拆包装。因此，企业一定要

诚实、守信，过分的包装会带来很多负面问题。另一方面，企业领导者对企业的未来发展要有清晰的规划，让投资人看到企业
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的成长性。 

企业在挂牌过程中会遇到哪些问题？由于国企民企的具体情况不一样，章剑平分享了其存在的共性问题，一是劳动用工问

题比较突出；二是财务问题；三是合规性经营问题；四是重大违法违规行为。这些问题的存在都会对企业挂牌产生直接的影响。 

企业进人资本市场的途径有很多，为什么不选择主板、中小板和创业板，而是在新三板挂牌？王凯认为，新三板是完全市

场化的市场，新三板大门永远向中小企业敞开，它没有很多条条框框限制，也没有那么多约束。至于企业挂牌新三板需要注意

的财务问题，王凯认为，财务与法律是相通的，准备挂牌新三板的企业需要在税务规范化方面多下功夫。 

如何看待新二板转板？田地表示，由于目前金诺数码规模还比较小，所以暂时还没有向创业板或者主板转板的想法，现阶

段主要考虑朝新三板“创新层”努力。 

企业挂牌后在税收人力方面会增加成本吗？梦祉君表示，挂牌后，企业在某些方面成本增加是不可避免的，但是为了在更

重要的块面获得更大利润，也是值得的。 

 


